

Учредитель: Федеральное государственное автономное образовательное учреждение
высшего образования
«Пермский государственный национальный исследовательский университет»

Редакционный совет

Репина Л. П., д.ист.н., проф., гл. науч. сотр., зав. Отделом историко-теоретических исследований Института всеобщей истории РАН, чл.-корр. РАН (Россия)
Суслов М. Д., канд. ист. наук, PhD, доц., Копенгагенский университет (Дания)
Таллер М., проф., зав. отд. гуманитар. информатики, Университет г. Кельна (Германия)
Ушакин С. А., проф., дир. Программы русских, восточноевропейских и евразийских исследований, отд. славянских языков и литератур, Принстонский университет (США)
Янковская Г. А., д.ист.н., проф., Пермский государственный национальный исследовательский университет (Россия)

Редакционная коллегия

<i>Янковская Г. А.</i> (гл. редактор), д.ист.н., проф., ПГНИУ	<i>Колоницкий Б. И.</i> , д.ист.н., вед. науч. сотр., СПбИИ РАН, проф. ЕУ СПб
<i>Головчанский Г. П.</i> (зам. гл. редактора), к.ист.н., доц., ПГНИУ	<i>Корниенко С. И.</i> , д.ист.н., проф., НИУ ВШЭ
<i>Суржикова Н. В.</i> , (зам. гл. редактора), д.ист.н., зам. директора по науч. вопр., Институт истории и археологии УрО РАН	<i>Лейбович О. Л.</i> , д.ист.н., проф., ПГИК
<i>Ехлакова А. Р.</i> (отв. секретарь), ПГНИУ	<i>Мехамдиев Е. А.</i> , д.ист.н., ст. преп., СПбГУ
<i>Вершинина Д. Б.</i> , к.ист.н., доц., ПГНИУ	<i>Нарский И. В.</i> , д.ист.н., проф., ПГНИУ, ТюмГУ
<i>Володин А. Ю.</i> , к.ист.н., доц., МГУ	<i>Оболонкова М. А.</i> , к.ист.н., доц., ПГГПУ
<i>Гимон Т. В.</i> , д.ист.н., вед. науч. сотр., ИВИ РАН	<i>Пушкарева Н. Л.</i> , д.ист.н., проф., Институт этнологии и антропологии РАН
<i>Кирьянов И. К.</i> , д.ист.н., проф., ПФИЦ УрО РАН	<i>Резник А. В.</i> , к.и.н., доц., НИУ ВШЭ

Включен в Web of Science Core Collection, база данных Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Индексируется в Scopus

Включен в Перечень российских рецензируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук. Отрасль науки: Исторические науки и археология

Входит в базу данных Russian Science Citation Index (RSCI)

Входит в реферативную базу данных European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences (ERIH PLUS)

Адрес учредителя и издателя: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15

Адрес редакции: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15,

Историко-политологический факультет

E-mail: histvestnik@gmail.com

Сайт журнала: <http://histvestnik.psu.ru>

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Свид. о регистрации средства массовой информации
ПИ № ФС77-66789 от 8 августа 2016 г.

© Пермский государственный
национальный исследовательский университет, 2022

Founder: Perm State University

International Editorial Council

Lorina P. Repina, Institute of World History, Russian Academy of Science (Russia, Moscow)
Mikhail D. Suslov, Department of Cross-Cultural and Regional Studies, University of Copenhagen (Denmark)
Manfred Thaller, Department of Humanities Computer Science, University at Cologne (Germany)
Serguei A. Oushakine, Department of Slavic Languages and Literatures, Princeton University (USA)
Galina A. Yankovskaya, Perm State University (Russia, Perm)

Editorial Board

Galina A. Yankovskaya, Chief Editor, Perm State University

Grigoriy P. Golovchanskiy, Deputy Chief Editor, Perm State University

Natalia V. Surzhikova, Deputy Chief Editor, Institute of History and Archaeology, Ural branch of Russian Academy of Sciences

Alina R. Ekhlakova, Executive Secretary, Perm State University

Timofey V. Gimon, Institute of World History, Russian Academy of Sciences

Igor K. Kiryanov, Perm Federal Research Center, Ural branch of Russian Academy of Sciences

Boris I. Kolonitskiy, Institute of History, Russian Academy of Sciences, European University at St. Petersburg

Sergey I. Kornienko, National Research University Higher School of Economics

Oleg L. Leibovich, Perm State Institute of Culture

Evgeny A. Mekhamadiev, St. Petersburg State University

Igor V. Narskiy, Perm State University, University of Tyumen

Marina A. Obolonkova, Perm State Humanitarian-Pedagogical University

Natalya L. Pushkareva, Institute of Ethnology and Anthropology, Russian Academy of Sciences

Alexander V. Reznik, National Research University Higher School of Economics

Konstantin I. Shneyder, Perm State University

Darya B. Vershinina, Perm State University

Andrey Yu. Volodin, Moscow State University

Included in Web of Science Core Collection, database Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Indexed in Scopus

Included in the Russian Science Citation Index database (RSCI)

Included in the European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences database (ERIH PLUS)

Editorial: Perm State University,
15, Bukireva str., Perm, Russia, 614990
E-mail: histvestnik@gmail.com
<http://histvestnik.psu.ru>

СОДЕРЖАНИЕ

Всеобщая история

<i>Назаров А. Д.</i> Византийские гарнизоны в Италии в VI веке: проблема лояльности императору.....	5
<i>Косоуров Д. А.</i> К вопросу о церковном статусе и религиозной ситуации в византийской феме Иверия	14
<i>Денисов С. А.</i> Ленники из Надровии в государстве Тевтонского ордена в 1340–1370 годах....	23
<i>Илюшина М. Ю.</i> Мамлюкская военная элита в свите султана Каитбая (по материалам записок Абу-л-Бака' Ибн ал-Джи'ана о событиях 1477–1478 годов).....	33

Советское искусство и визуальная культура

<i>Бугров К. Д.</i> Урал против юга: гусеничный трактор в визуальной культуре СССР эпохи индустриализации.....	42
<i>Отдельнова В. А.</i> Советское искусство второй половины XX века как часть мирового художественного процесса: основные методологические подходы и перспективы изучения	55
<i>Гайдук В. Л.</i> История творческого объединения «Эрмитаж».....	72

Археология советского времени: история одного года

<i>Орлова Г. А., Балахонская М. Н., Берлов А. А., Зарипова А. А., Лукин М. Ю.</i> 1934-й. К археологии «нашего времени».....	83
<i>Мишенев А. М.</i> Экстаз сопричастности. Челюскинский дневник одной учительницы географии	105
<i>Рауш В.</i> Дневник (1935).....	115

Проблемы биополитики и детских девиаций

<i>Пухов Д. Ю.</i> Девиантное поведение несовершеннолетних в России второй половины XIX – начала XX века в освещении постсоветской историографии	123
<i>Исаев А. А., Савчук А. А.</i> Дискуссии о запрете абортс среди дальневосточного населения в 1930-е годы: между свободой выбора и государственной идеологией.....	133

Восточноазиатский регион

<i>Горохов С. А., Дмитриев Р. В.</i> Историческая география католицизма в Китае в XIV – первой половине XX веков.....	143
<i>Хамзин И. Р.</i> Система морского транзита русско-китайской торговли в 1880–1890-е годы ..	154
<i>Ким Н. Н.</i> Временное правительство Республики Корея в поисках сотрудничества с Советской Россией: 1920–1922 годы	166
<i>Залеская О. В.</i> Китайские бизнес-практики в дальневосточном приграничье: от восторга неопита до индифферентности наблюдателя.....	179

Власть и церковь

<i>Усачев А. С.</i> Вологодская кафедра и Иван IV.....	190
<i>Сведения об авторах</i>	200

CONTENTS

World History

<i>Nazarov A. D.</i> Byzantine Garrisons in Italy in the 6 th Century: the Problem of Loyalty to the Emperor	5
<i>Kosourov D. A.</i> To the Question of the Church Status and Religious Situation in the Byzantine Theme Iberia.....	14
<i>Denisov S. A.</i> Lieges from Nadrovia in the State of Teutonic Order in 1340–1370.....	23
<i>Iliushina M. Yu.</i> Mamluk Military Elite in the Escort of al-Ashraf Qaitbay (according to Abū al-Baqā' Ibn al-Jī'ān's Notes on the Sultan's Voyage in 1477–1478).....	33

Soviet Art and Visual Culture

<i>Bugrov K. D.</i> Ural Versus the South: Crawler Tractor in the Visual Culture of the USSR in the Era of Industrialization	42
<i>Otdelnova V. A.</i> Soviet Art of the Second Half of the 20th Century as Part of the World Art Process: Methodological Approaches and Perspectives for Further Studies.....	55
<i>Gaiduk V. L.</i> The story of the Amateur Association “the Hermitage”	72

Archaeology of the Soviet Era: The History of One Year

<i>Orlova G. A., Balakhonskaya M. N., Berlov A. A., Zaripova A. A., Lukin M. Yu.</i> 1934. Towards the Archaeology of Our Time.....	83
<i>Mishenev A.M.</i> The Ecstasy of Involvement. Chelyuskin's Diary of a Geography Teacher	105
<i>Vera Rausch's</i> Diary (1935).....	115

Biopolitics and Child Deviations

<i>Pukhov D. Y.</i> Deviant Behavior of Minors in Russia in the Second Half of the 19 th – Early 20 th Centuries in the Coverage of Post-Soviet Historiography.....	123
<i>Isaev A. A., Savchuk A. A.</i> Discussions on the Prohibition of Abortion Among the Soviet Far Eastern Public in the 1930s: Between the Freedom of Choice and State Ideology	133

East Asian Region

<i>Gorokhov S. A., Dmitriev R. V.</i> Historical Geography of Catholicism in China in the 14 th – First Half of the 20 th Centuries.....	144
<i>Hamzin I. R.</i> Russian-Chinese Maritime Transit System in the 1880s and 1890s	154
<i>Kim N. N.</i> Provisional Government of the Republic of Korea Seeking Cooperation with the Soviet Russia (1920–1922)	166
<i>Zalesskaia O. V.</i> Chinese Business Practices in the Far Eastern Borderlands: From the Neophyte Delight to the Observer Indifference.....	179

Power and the Church

<i>Usachev A. S.</i> The Vologda Diocese and Ivan IV	190
<i>About the Authors</i>	200